

Clasificación e Identificación

- **Materias primas indirectas utilizadas.** Son todos los materiales sujetos a transformación que no se pueden identificar o cuantificar plenamente con los productos terminados.
- **Mano de obra indirecta aplicada.** Son los salarios, prestaciones y obligaciones legales de todos los trabajadores de las empresas, cuya actividad no se puede identificar o cuantificar plenamente con los productos terminados.
- **Erogaciones fabriles indirectas.** Son todos aquellos costos que se refieren a diversos servicios como renta, teléfono, mantenimiento, etc., correspondientes a la planta fabril.
- **Depreciaciones de activos fijos fabriles.** Se refiere a la baja del valor de los activos fijos fabriles ocasionados por el uso, transcurso del tiempo u obsolescencia.
- **Amortizaciones.** Se refiere a recuperar con aplicaciones periódicas las erogaciones efectuadas por concepto de gastos de instalación y adaptación de la planta fabril, considerando la vida útil esperada.

Centros de Costos. En la planta fabril de una empresa existen departamentos de producción y de servicio.

Los departamentos de Producción. También llamados centros de costos de producción (CCP), son aquellos en donde se lleva a cabo la transformación física y/o química de las materias primas; es decir, contribuyen directamente a la producción de artículos terminados. Por ejemplo: departamento de corte, departamento de pintura, etc.

Los departamentos de servicio. También llamados centros de costos de servicio (CCS) son aquellos que no llevan a cabo la transformación física y/o química de las materias primas, pero contribuyen a que los departamentos de producción puedan desarrollar sus actividades, su función consiste en suministrar apoyo a otros centros de costos; por ejemplo: almacén de materias primas, departamento de mantenimiento, servicio médico, comedor, etc.

Clasificación e Identificación

Los cargos indirectos no se identifican plenamente con la elaboración de partidas específicas de productos, procesos productivos o centros de costos determinados. Para superar esta situación y poder determinar los costos unitarios de producción lo más ajustado a la realidad se acumula en la cuenta de control “cargos indirectos” el conjunto de costos indirectos aplicables al periodo de costos, para que posteriormente se asignen a la producción del periodo a través del prorrateo primario, prorrateo secundario y prorrateo final.